

Intenso Alegato de la Defensa y Fiscalía en el Caso Letelier

WASHINGTON, Enero 16 (UPI)— Un abogado de la defensa dijo ayer que probará que el testigo principal del Gobierno norteamericano trabajó como agente del Servicio Central de Inteligencia (CIA) y que asesinó él solo al ex embajador chileno Orlando Letelier.

El fiscal adjunto Eugene Propper respondió que el Gobierno probará que el asesinato fue organizado por la policía secreta chilena, DINA, luego que el golpe militar derrocara al presidente marxista Salvador Allende en 1973, y encarcelara a Letelier, quien posteriormente se exilió en Estados Unidos.

"Fue un crimen monstruoso ejecutado por gente monstruosa" dijo al jurado en su declaración inicial el abogado Paul Goldberger, que defiende a tres exiliados cubanos anticomunistas acusados de participar en el atentado de 1976 que costó la vida a Letelier.

Alvin Ross Díaz y Guillermo Novo Sampol son acusados de homicidio, asociación ilícita para matar y homicidio con explosivos. Novo es también acusado de mentir al jurado de investigación. Ignacio, hermano de Guillermo, está acusado de mentir y de encubrimiento, pero no de homicidio.

Goldberger dijo que Michael Townley, un norteamericano al servicio de DINA, fue doble agente, y que su trabajo real era cumplir órdenes del CIA.

Townley, que se declaró culpable de asociación ilícita para cometer homicidio y recibió garantías del fiscal a cambio de su colaboración, confesó que puso la bomba bajo el automóvil de Letelier con la cooperación de los acusados y que dejó la ciudad antes de la explosión, activada por control remoto.

La explosión mató a Letelier y a su colaboradora Ronni Moffitt, cuando se desplazaban por Washington el 21 de septiembre de 1976.

Goldberger dijo que el CIA trató de convertir a los exiliados cubanos en chivos emisarios, refiriéndose a una presentación del Gobierno según la cual Townley actuó con ellos tratando de establecer relaciones entre el Gobierno Militar chileno y el Movimiento Nacionalista Cubano.

OTROS DETALLES

WASHINGTON, Enero 16 (EFE)— El Gobierno estadounidense presentó ayer por primera vez los cargos sobre los que basará su acusación de asesinato contra siete implicados en el atentado que costó la vida al ex canciller chileno, Orlando Letelier.

El fiscal del Gobierno, Eugene Propper, inició el lunes aquí la presentación del caso contra ocho personas, siete de ellas acusadas del asesinato "con premeditación y alevosía" de Letelier, quien fue ministro de Asuntos Exteriores en el Gobierno de Salvador Allende.

Durante varias horas de explicación de los datos resultantes de la investigación, Propper señaló a Manuel Contreras Sepúlveda, Pedro Espinoza Bravo, Armando Fernández Larios, Guillermo Novo Sampol, Alvin Ross Díaz, José Dionisio Suárez Esquivel y Virgilio Paz como los ejecutores del atentado.

El 21 de septiembre de 1976, el automóvil en el que viajaba Letelier en Washington saltó por los aires al estallar una bomba colocada anteriormente en el motor, resultando muertos Letelier y su ayudante Ronni Moffitt.

El octavo encartado en el juicio que se inició en esta capital el pasado 9 de enero es Ignacio Novo Sampol, acusado de perjurio y de ocultar el conocimiento de los hechos. El fiscal Propper dijo que el Gobierno estadounidense pretende demostrar en las próximas semanas (se cree que el juicio durará seis) que la orden de asesinato contra Orlando Letelier partió del general chileno, Manuel Contreras, ex jefe de la desaparecida "DINA", policía secreta chilena.

Contreras permanece en su país, bajo arresto, mientras el Gobierno chileno decide si conceder o no la extradición que solicitó Washington.

Pedro Espinoza, añadió el fiscal, comunicó la orden de Contreras a Fernández Larios y a Michael Townley, agentes de la "DINA", y éstos se trasladaron a los Estados Unidos para llevar a cabo el atentado con la ayuda de cinco cubanos.

Townley, quien cumple condena de cuatro años, se confesó culpable y es al parecer quien confesó su participación y la de los demás. Es subdito estadounidense.

Eugene Propper también demostrará, según dijo al jurado, que los cubanos, los últimos de la lista de acusados, pertenecen al Movimiento Nacionalista Cubano, de carácter anticomunista, y que tuvieron relaciones con la "DINA" y el Gobierno de Pinochet antes de esta acción.

El jurado está compuesto por siete mujeres y cinco hombres, todos de raza negra y del distrito de Columbia.

En la presentación del caso, el Fiscal Propper hizo una historia de la personalidad de Letelier y de sus denuncias en los Estados Unidos de las torturas de la "DINA" que pudo observar directamente cuando estuvo detenido (73-74) en Chile.

En algún momento se refirió también al golpe de estado de Pinochet contra el "Gobierno elegido democráticamente" de Salvador Allende, y señaló que Letelier mantenía contactos con personalidades del Congreso y la política de los EE. UU., cuando fue asesinado.